Résumé du PFE : sous titre : Contribution à une enquête transversale de la diarrhée virale bovine (BVD) dans les régions du centre d’Algérie

Résumé :
La diarrhée vi
rale bovine est une maladie virale, infectieuse et contagieuse affectant principalement les bovins, causée par le virus de la diarrhée virale bovine (BVDV) du genre Pestivirus. Elle est caractérisée par une pathogénie complexe d’où son polymorphisme clinique. Notre approche avait pour objectif de confirmer la suspicion clinique de la BVD au niveau de 06 wilayas du centre d’Algérie via une étude sérologique : épreuve ELISA sur un échantillon de 375 bovins laitiers récoltés dans ces régions. L’enquête révèle que 63% de l’ensemble des femelles ont une sérologie positive vis-à-vis de la BVD, ce qui confirme l’existence d’une éventuelle circulation virale dans ces troupeaux, ceci étant avec une significativité envers 03 paramètres : stade de gestation (p value=0.001), la présence de diarrhée (p value=0.034) et le système d’élevage (p value=0.001). Suite à ces résultats, une nécessité de mise en œuvre d’un Protocol d’assainissement est primordiale

Abstract:
          Bovine viral diarrhea is a viral, infectious and contagious disease affecting mainly cattle, caused by the bovine viral diarrhea virus (BVDV) of the genus Pestivirus. It is characterized by a complex pathogenesis hence its clinical polymorphism. Our approach was to confirm the clinical suspicion of BVD at 06 wilayas of central Algeria via a serological study: ELISA test on a sample of 375 dairy cattle collected in these regions. The survey reveals that 63% of all females have a positive serology vis-à-vis the BVD, which confirms the existence of a possible viral circulation in these herds, this being with a significance towards 03 parameters gestation stage (p value = 0.001), the presence of diarrhea (p value = 0.034) and the rearing system (p value = 0.001). Following these results, a need for implementation of a protocol of sanitation is essential


